### THE TRUMPET DAILY SERIES

ARTICLE NUMÉRO R8029\_FR

# LA VÉRITÉ SUR LE BAPTÊME D'EAU

## Par Mark Jenkins Tiré à part de la *Royal Vision*, juillet / août 2001

Par L'intermédiaire de l'apôtre Pierre, Jésus-Christ ordonne aux véritables chrétiens : « Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé » (Actes 2 : 38). Par conséquent, il est crucial que nous comprenions l'enseignement biblique sur le baptême. Cependant, depuis l'époque où le Christ, pour la première fois, a donné ce simple commandement, les gens ont déformé Son instruction au-delà de la connaissance. L'homme ne comprend plus *comment* être baptisé correctement, ou même *qui* devrait être baptisé. En fait, la plupart des gens ne savent même pas du tout *pourquoi* ils devraient être baptisés. La Bible révèle les réponses à toutes ces questions importantes.

#### Qu'est-ce que le baptême ?

Avant que nous ne puissions comprendre le *comment* et le *pourquoi* du baptême, il est important que nous sachions exactement *ce qu'est* le baptême. Nous devrions, bien sûr, suivre l'exemple de Jésus-Christ. Après tout, la seule raison pour laquelle II a été baptisé, c'était pour mettre en place un exemple pour vous et moi.

Dans Matthieu 3 : 16, il est dit que le Christ « sortit de l'eau ». Clairement, Il a été immergé dans l'eau. Le mot grec pour « baptiser », *baptizo*, signifie immerger. Il ne signifie pas asperger ou verser.

Voyez l'extrait suivant tiré de *Tout sur le baptême d'eau*, de Herbert W. Armstrong : « Quand on comprend la signification des paroles inspirées, il est absurde de se demander 'quelle *forme* ou quel *mode* de baptême on utilisera—l'aspersion, l'eau versée sur le front ou l'immersion ?' Il est tout aussi ridicule de demander quelle forme d'immersion ? Ou tout autant de demander 'quelle forme ou l'immersion ? Ou tout autant de demander 'quelle forme ou quel mode de ski on va pratiquer—la natation, le patinage ou le ski ?' La natation et le patinage ne sont pas le ski. Asperger ou verser de l'eau sur le front, ce n'est pas baptiser ».

Nous voyons donc que la cérémonie du baptême implique le fait d'être IMMERGÉ dans l'eau comme Jésus-Christ l'a été.

#### Pourquoi le baptême ?

Ayant vu la *méthode* scripturaire du baptême, nous devons demander POURQUOI nous devons être baptisés.

« Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés ; et vous recevrez le don du Saint-Esprit » (Actes 2 : 38). Le baptême aboutit au pardon de nos péchés. Comme le montre ce verset, nos péchés doivent être pardonnés avant que nous ne puissions recevoir le don du Saint-Esprit.

L'apôtre Paul explique le symbolisme de la cérémonie du baptême dans Romains 6 : 3-4 : « Ignorez-vous que nous tous

qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c'est en Sa mort que nous avons été baptisés ? Nous avons donc été ensevelis avec Lui PAR LE BAPTÊME en Sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie ». À propos de cette Écriture, M. Armstrong a écrit : « La descente dans l'eau représente la mort du Christ, et du vieux moi. L'ensevelissement dans l'eau représente l'ensevelissement du Christ et du vieux moi. La sortie de l'eau représente la résurrection du Christ, et une personne spirituellement ressuscitée marchant dorénavant 'en nouveauté de vie' » (ibid.).

L'individu baptisé sort de l'eau en tant que nouvelle personne qui a décidé de laisser derrière elle ses anciennes voies, pleines de péchés. Cette personne a montré, par le baptême, l'empressement d'obéir à Dieu et de vivre selon Son mode de vie.

#### Qui devrait être baptisé?

Certains ont dit que les enfants—même les bébés—devraient être baptisés. D'autres ont même dit qu'une personne peut être baptisée au nom des morts. Nous pouvons savoir s'il en est ainsi en regardant les deux qualifications pour le baptême. La première, c'est le repentir (Actes 2 : 38). Nous devons vraiment abhorrer le péché, et être prêts à obéir à Dieu. La deuxième qualification, c'est la croyance (Marc 16 : 16). Ceci est une foi « en » Jésus-Christ (Actes 20 : 21). Nous commençons à développer la foi du Christ en nous Après que nous recevons le Saint-Esprit. Cela a lieu immédiatement après le baptême, lors d'une cérémonie séparée appelée l'imposition des mains.

Un enfant ne pourrait probablement pas comprendre ce qu'il entreprend. L'esprit d'un enfant n'est tout simplement pas prêt à comprendre le symbolisme de la cérémonie du baptême, ni à assumer la responsabilité de cette décision. Les enfants ne savent même pas ce que sont le vrai repentir et la vraie croyance!

L'idée selon laquelle on serait baptisé pour une personne décédée ignore, également, les attitudes de croyance et de repentir requises pour le baptême. Le baptême est pour ceux qui sont prêts à accepter la responsabilité de leur décision.

Pour comprendre plus profondément ce qu'est le repentir, faites la demande de notre brochure *La repentance envers Dieu*.

#### La cérémonie du baptême

La cérémonie du baptême, elle-même, a, également, certaines exigences.

Nous allons être baptisés « au nom de Jésus-Christ » (Actes 2 : 38). Cela fait référence à Son *autorité*. Indépendamment

de l'instrument humain qui procède au baptême—typiquement un ministre—c'est par l'autorité du Christ que nous recevons Son Esprit.

L'Écriture révèle, également, que nous devrions être baptisés « au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit » (Matthieu 28 : 19). Le mot grec pour *au* serait mieux traduit par *dans*, car nous ne sommes pas baptisés dans une dénomination or une organisation d'église, mais dans la Famille divine du Dieu vivant. Pour avoir plus d'information sur cette vérité étonnante, écrivez pour réclamer notre brochure gratuite *La vision de la Famille Dieu*.

#### Quand devriez-vous être baptisé?

La seule question qui demeure, c'est combien de temps on devrait attendre avant de rechercher le baptême ? M. Armstrong répond clairement : « Aussitôt que l'on a été reconnu coupable, dans son cœur, de ses péchés passés et de sa vie pécheresse—aussitôt que l'on se rend compte que son mode de vie personnel a été mauvais, et que l'on en devient malade et fatigué de le suivre, et que *l'on se détourne* de ses propres voies et que l'on

veut trouver les voies de Dieu et vivre selon elles ; aussitôt que l'on se repent vraiment de sa vie passée de péchés et que l'on croit en Jésus-Christ et qu'on l'accepte comme Sauveur personnel et comme Celui à qui l'on doit obéir dorénavant, et Celui vers qui l'on veut se tourner pour avoir une vie de foi changée, différente, nouvelle et heureuse en Jésus-Christ, et devenir un enfant de Dieu—on devrait être baptisé immédiatement, si possible—et si ce n'est pas possible, alors le plus tôt possible » (ibid.).

Le baptême est une responsabilité sérieuse. Il est nécessaire d'être fondé dans les enseignements de la véritable Église de Dieu avant le baptême, afin de comprendre vraiment l'importance de cette décision. Après qu'une personne a soigneusement étudié les enseignements que Jésus-Christ a établis dans Son Église, cette personne devrait rechercher le conseil d'un ministre de Dieu pour qu'il puisse l'aider à comprendre profondément, et à calculer le coût de cette décision des plus importantes.

Si vous avez des questions sur le baptême, n'hésitez pas à écrire à notre Département de la correspondance personnelle à P.O. Box 16945, Henley-in-Arden, B95 8BH, United Kingdom.